

# Generalísimo de Gladys Marín, TOMAS MOULIAN, dice que Lagos "gana en primera vuelta"

Aún cuesta creer que un ex Magu-Guzmán haya profesionalizado o institucionalizado de la forma como lo ha hecho Tomás Moulian. El mismo quien hace unos decénios discrepó con el comunismo chileno, actualmente es el generalísimo de la campaña de la PC Gladys Marín. Circo que concluirá "el día o el mismo 12 de diciembre, porque ese día se acaba mi tránsito en política. No tengo vocación de dirigente", advierte este *best seller del marxismo* que, de antemano, descarta una eventual postulación parlamentaria.

La fecha que él se fija para despedirse de la política de batalla obedece a su real convicción de que la carrera presidencial acaba, de todas maneras, el 12 de diciembre y que ganó Ricardo Lagos, sin necesidad de llegar a una segunda vuelta con Joaquín Lavín.

A partir de ese día, Moulian retomará un nuevo libro que escribe acerca de la historia de la izquierda latinoamericana desde los 60 a los 90 (y donde se involucra en la izquierda aragala, el PC pro-soviético chileno y la socialdemocracia).

Confiesa que "las prisiones múltiples en el comando y las de la universidad" le han generado un "aviso del que recién viene saliendo. Y que le ha costado mucho compatibilizar su rol de generalísimo con el de profesor en Periodismo de la U. de Chile, el único plantel donde dicta una cátedra. Hasta hace poco desempeñaba el cargo de vicerrector de investigación en la Universidad Arica, pero ahora sólo investiga en ese plantel, considerado el epicentro de la izquierda extraparlamentaria y desde el joven marxismo a su política.

En principio, estaba contemplado que la entrevista fuese en ese plantel, pero el humo de las bombas lacrimógenas y el cierre de la universidad obligaron a que fuera en su casa de Erasmo Escala, ubicada en el tradicional barrio Brasil.

—¿Cuál es la radiografía que Ud. como profesor hace de los estudiantes del Arch? ¿A quién apoyan: a Gladys Marín o a Lagos?

—Creo que apoyan más a Gladys que a Lagos. Pero también hay muchos que «no están ni ahí», es decir, no votan o votan mal. Los que estaban protestando lo hacían porque la secretaría les impuso vacaciones para seguridad del barrio. Hay gente que se expresa políticamente de esa manera.

—En la protesta un carabínero resultó quemado por una bomba molotov. ¿Ud.



Presiones del comando y de la universidad le generan un estrés.

● "En la campaña denunciaremos el peligroso populismo de Lavín y el falso izquierdismo de Lagos".

● "No vamos a negociar con la candidatura de Lagos. Otro caso es que en algún momento expresemos nuestra preferencia por él".

● "Condena guerra de carbón, pero la considero una "forma etérea de rechazo al mundo adulto; quizás estén tirándole piedras a sus padres".

Por Boris Brzezina  
Fotos: Alfonso Díaz  
La Jirafa

"No he sido PC, no soy y no espero serlo"

—Ud. no es comunista. ¿Cómo sustra la candidatura? ¿No tiene contradicciones entre el perfil de este partido tan autoritario y sus características más libertarias?

—No he sido comunista, no soy y espero no serlo. Soy independiente de izquierda. Pero asumo esta candidatura porque se enfrenta por ser de izquierda. He tenido discrepancias históricas con el PC y sigo teniendo juicios históricos distintos. Discrepé con su política de «rebelión popular». Pero eso no afecta mis relaciones políticas con los comunistas. Además, no se trata de una candidatura solo del PC, pues nuclea a cristianos y ex PS. De

cesura esa acción?

—Sí, claro, totalmente. No voy a ser el objetivo y me parece un modo de hacer política cuya racionalidad no descubro. Pero también revela un sistema: que otras maneras de hacer política no les parecen convincentes.

—La violencia en este caso fue más allá.

—Es una forma cívica en que los jóvenes expresan su rechazo al mundo adulto. Quizás están tirándole piedras a sus padres.

—Pero ese rechazo, como Ud. lo califica, dejó en llamas a un policía.

—Ese tipo de protesta estudiantil es un sistema. No se trata nada con que los dirigentes estudiantiles dignos que no tiene sentido.

hecho, están trabajando Mario Palestro, María Malanda, Carmen Heriz y Carmen Soris.

—¿Es posible llegar a un acuerdo con las candidaturas alternativas para potenciar el porcentaje de ese sector?

—No creo que a estas alturas sea posible. Nosotros no vamos a polemizar ni a desacreditar a Sara Lavín ni a Tomás Illuch. Nuestra pelea no es con ellos. Hubiéramos preferido una candidatura única y ahí hoy que nosocor falta nosotros en el lanzamiento de la campaña de Gladys, pero también asumimos de ellos que preferirían perfilarse individualmente. En el futuro esos votos deben juntarse con los míos porque seguiremos haciendo política de oposición, sea Lagos o sea quien sea.

—Pero podrían apoyar a Lagos en una segunda vuelta.

—No vamos a negociar con él diciendo «por el 8% de los votos queremos tantos puntos o tantos cupos parlamentarios». Eso está absolutamente descartado. Ud. se lo puede preguntar a Gladys Marín. Pero otro caso es que en algún momento expresemos nuestra preferencia por Lagos, cosa que no hemos decidido. Pero yo creo que no habrá segunda vuelta. Gana Lagos en la primera. Y pienso que Lavín sacará el 37% de los votos.

—¿Y si hay segunda vuelta?

—En una segunda vuelta el electorado opta por sí mismo. El PC puede darle orden a sus militantes de votar por Lagos, pero como comando no entramos en una negociación. Nos pareciera inhumano y falso porque los votos no son transferibles.

### Visión de las campañas

—¿Cuál es la opinión que tiene de la candidatura de Lagos?

—La candidatura de Lagos es policlasista. Aquí no ha habido una discusión programática entre las distintas opciones. Y tanto Lavín como Lagos citan hacerlo porque una discusión de ese tipo significa comprometerse frente al país en ciertas cosas. Lavín trata de renovar las modalidades de

hacer política y Lagos es espíroico y antibipolar y necesita el voto extranjero de los DC. En esta campaña denunciaremos ese peligroso populismo de Lavín y el falso izquierdismo de Lagos. No sé qué importancia tienen las campañas marplatenses de las batallas o las reuniones de Lagos con Felipe González y el empresario turístico Carlos Slim.

—Es una clara señal al empresariado.

—Sí son gestos al capital extranjero, que son sus amigos.

—A propósito, ¿cómo se financian ustedes?

—Todo el material gráfico lo vendemos a los comités locales, regionales. Y hemos conseguido préstamos bancarios sobre la base de bienes que le sería devaluar al PC.

—¿Cuánto dinero tienen proyectado usar?

—No sé cuánto es el monto de los préstamos, pero nuestra campaña no va a costar más de \$ 150 millones...

### Juventud y adultos mayores de 50

—¿Dónde están mejor posicionados?

—No hacemos encuestas propias, pero lo tanto es difícil responder esa pregunta. Pero la impresión que yo tengo es que nuestro posicionamiento es en jóvenes y personas de 55 para arriba. Tenemos una franja que es más débil: los adultos jóvenes, donde Lagos está mejor posicionado.

—¿Y qué pasa con el voto mío?

—Creo que vamos a lograr trasladar votos del voto hacia Gladys.

—¿Van a hacer una campaña en esa línea?

—Sí, porque nuestro interés es apuntar hacia un segmento etario que es joven y uno político, que es el voto mío. Nuestra candidatura tiene mayor posibilidad de penetración en la juventud que la de Lagos porque no necesita demostrar que hace política de modo distinto.

—Sin embargo, tiene el defecto de que es una candidatura testimonial.

—Pero para los jóvenes, esa no es una desventaja. Nosotros estamos apostando al futuro, a la construcción de una izquierda para seguir en la lucha contra el modelo neoliberal.

—¿Cómo se van a subir a la mesa de diálogo si ésta tiene éxito y se conoce el paradero de los victimas?

—No necesitamos subirnos a nada. La palabra decisiva de los DDHH la tienen los familiares. No creo que haya posibilidades de éxito en la mesa. Y no es creíble que los 19 AA no tengan información. Creo que estamos frente a una estrategia de olvido premeditado. Obviamente nos alegraremos cuando aparezcan los cuerpos. Pero seguiremos reclamando libertad y justicia, porque aquí no puede haber impunidad.

—¿Estaría dispuesto a un debate con el generalísimo de Lagos, Genaro Arriagada?

—Sí, por supuesto, no tengo ningún problema. Estoy disponible.

**Generalísimo de Gladys Marín, Tomás Moulian, dice que Lagos "gana en primera vuelta" [artículo].**

**AUTORÍA**

Moulian, Tomás

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Generalísimo de Gladys Marín, Tomás Moulian, dice que Lagos "gana en primera vuelta" [artículo].  
retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile